

 Fecha:
 01/06/2025
 Audiencia:
 28.500

 Vpe:
 \$726.224
 Tirada:
 9.500

 Vpe pág:
 \$1.251.750
 Difusión:
 9.500

 Vpe portada:
 \$1.251.750
 Ocupación:
 58,02%



ESTE AÑO ES LA ÚLTIMA CUENTA PÚBLICA DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, GABRIEL BORIC.

Cuenta Pública: gremios esperan medidas para Zofri y reactivación económica

Aunque parte de los consultados dijo no tener expectativas, advierten que anuncios en seguridad, vivienda y migración serían importantes.

Daniela Ortega Novoa

daniela.ortega@estrellaiquique.cl

oy el Presidente de la República, Gabriel Boric, realizará su última cuenta pública ante el país. Tanto los gremios como alcaldes de Tarapacá esperan que la autoridad tenga anuncios relacionados, con la activación económica, seguridad, migración y vivienda.

La presidenta regional de la Cámara Chilena de Construcción, Pamela Arancibia, comentó que como gremio espera "que se presenten mecanismos para avanzar en el cumplimiento de las metas del Plan de Emergencia Habitacional, particularmente en regiones como Tarapacá. donde el avance ha sido más lento. También consideramos fundamental que se aborden iniciativas orientadas a la recuperación económica del país y de nuestra región, con énfasis en la inversión, la generación de empleo y el impulso al sector construc-

Arancibia agregó que es importante que el mandatario entregue señales sobre temas como seguridad y situación migratoria.

Mientras que el gerente general de Asociación de Industriales de Iquique, Marcos Gómez, señaló que resulta complejo hacerse expectativas respecto de eventuales anuncios, debido que al Gobierno le queda menos de un año: "Las evaluaciones probablemente serán generales y en donde las regiones no son muy aludidas".

Añadió que "para Tarapacá esperaríamos que el Ejecutivo entregue señales concretas y correctas sobre el futuro del régimen de Zona Franca, incentivos reales y efectivos para la inversión en las regiones extremas, así como también, la corrección de los elementos y las trabas a la inversión de otros sectores productivos".

Rafael Montes, presidente de la Cámara de Comercio, explicó que para la última cuenta pública del Presidente Boric, espera que se aborden temas de regionalización y descentralización. "Es la oportunidad de tener una Zona Franca Regional que sea nuestra, con ingresos propios y los pro-

blemas entre el sector empresarial y zona franca sean solucionados aquí para ser una zona franca fuerte y potente. Que el corredor bioceánico con aportes adicionales acelere la infraestructura a fin de dar mayor velocidad a la integración, redes viales, puerto y otras".

Por su parte, el presidente de la Asociación de Usuarios Zofri A. G. 1, Max Barrera, fue crítico y dijo no tener expectativas. "Visto los tres años de gobierno, no tengo ninguna expectativa respecto de la cuenta presidencial, seguramente repetirá algunas promesas populistas, aplaudirá lo de las 40 horas y reforma previsional, y eludir el casi 70% de promesas incumplidas, y el complicado estado en que deja las cuentas nacionales y la economía del país".

ALCALDE

Para el alcalde de Iquique, Mauricio Soria, uno de los problemas que tiene la región e Iquique, es la cesantía y los trabajos informales, "entonces, esperamoque se aceleren y que creen programas especiales por



Seguramente repetirá algunas promesas populistas, aplaudirá las 40 horas y la reforma previsional...".

Max Barrera

estas cifras que sobrepasan la media nacional".

En tanto, el alcalde de Alto Hospicio, Patricio Ferreira, apuntó a temas de seguridad, vivienda y migración. "La seguridad pública sigue siendo nuestra prioridad. En virtud de esto, nos gustaría conocer anuncios en relación a la ley de seguridad municipal, sobre todo referente al uso de implementos de seguridad no letales, financiamiento y capacitación".

También el edil espera escuchar medidas ante la problemática de campamentos, migración irregular y crimen organizado que golpean la comuna.